

La correspondencia literaria, se dirigirá al editor, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Se publica todos los días incluso los festivos

# El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

Pls. Cts

En Salamanca un mes. . . . . 1'25  
Fuera de idem. . . . . 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Martes 24 de Junio de 1890

Año VI—Nº 1081

## ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

Manuel Durán,

MENORES 1º

Desde el día 1º de Julio darán principio los repases de asignaturas de segunda enseñanza para los exámenes extraordinarios de Septiembre.

## INSISTIMOS

Contra las afirmaciones que remiten á *El Fomento* á propósito de haber quedado encargado del mando de la provincia el señor Gil, tenemos que oponer otras más categóricas y terminantes.

En muchas provincias y principalmente en Salamanca, ha desempeñado siempre el cargo de gobernador interino el presidente de la Diputación, salvo el caso de que éste no fuera ministerial, como aconteció cuando el señor don Saturnino Calvo, presidía dicha Corporación.

Además y para no salirnos del asunto, como pretende el que nos contesta por medio de *El Fomento*, debemos decir que en todas las ausencias de los señores Ortíz Casado y Groizard ha desempeñado el cargo de gobernador interino el actual presidente de la Diputación, previa consulta ó en ella al ministro de la Gobernación, pues para nosotros la consulta es una mera fórmula y rara vez designará el señor ministro otra persona que la indicada para sustituir la por el propietario.

Resulta, por lo tanto, que en este caso concreto, que es únicamente el discutido por nosotros, no ha sido desairado el señor Torroja, sin causa ni motivo que lo justifique, excepción hecha de la frialdad ó frialdad de relaciones que nada existe entre los señores Torroja y Groizard.

Queremos hacer distingos ó aplicar relativos, para quitar importancia al asunto, es sencillamente carecer de valor de los propios actos.

Es más noble confesar de plano que no reina gran armonía entre las personas que juegan principal papel en esta cuestión.

Por otra parte, se trata del

señor Torroja y no creemos, dada la ilustración y experiencia de este señor, que se le haga comulgar fácilmente con ruedas de molino.

Una rectificación se nos hace, que aceptamos con agrado, porque somos ante todo justos é imparciales. La de que el señor Gil es secretario en propiedad hace más de un mes, y no interino como nosotros decíamos. Lo celebramos mucho y enviamos nuestra cordial enhorabuena al señor Gil.

Es cuanto teníamos que decir á *El Fomento*, extrañándonos sobremanera de que este periódico acoja en sus columnas todo lo que le llevan para atenuar ó tergiversar nuestros conceptos ó afirmaciones.

Porque el público habrá visto que *El Fomento* no es solo órgano de los conservadores sino de los fusionistas, mestizos y demás políticos que desean colgar en sus columnas sueltos ó artículos que puedan despertar interés bajo el punto de vista personal.

Y sin embargo de esto se atreve á decir hace días al defender al señor Pollo y otros fusionistas que EL ADELANTO es órgano de los republicanos.

*El Fomento* puede calificarnos como guste; pero debe tener en cuenta que todos nuestros sueltos y artículos son de redacción ó indicamos su procedencia en otro caso, lo cual nos separa del colega á quien todo se lo mandan hecho.

Absolutamente todo.

## Cultos

**Santos para mañana.**—Santos Antidio, obispo; Apamio, Galicano, cónsul; Lantano, Lunitano y Médico, mártires; Máximo, Próspero y Sospatro, obispos; Adelberto, arcediano; Felices y Guillermo, ermitaños; el Beato Juan de España, monje; y Santas Febronia, Lucía y Orosia, mártires.

**Catedral.**—Continúa el ejercicio anunciado.

## Casa de socorro

**Médico de guardia para mañana.**  
—Don Manuel Mondelo.

## QUISICOSAS

Ayer recibí la epistola que á continuación publico, de un amigo á quien tengo estimación inefable.

Vitigudino, 20 Junio.

Amigo Arsenio Huebra, festivo redactor del ADELANTO que escribe quisicosas que celebra toda la gente tanto:  
Desde Vitigudino donde hace tiempo estoy de veraneo te mando algunas líneas, si el correo no las deja perder en el camino.  
Darte cuenta deseo de lo bueno y lo malo que me pasa; metido estoy en casa y á salir no me atrevo porque el calor abrasa lo suficiente para freir un huevo. Cuando el sol se retira y oculta su fulgor en el ocaso, es cuando todo quisque aquí respira, y hasta si viene al caso González Moro (don Manuel) se inspira y agarrando la sábana y la lira se baña en los estanques del Parnaso.  
¡Ah! los guardias civiles ¡lo deploro! le han metido los brazos por las mangas por usar sin licencia armas de fuego. Porque este don Manuel González Moro sale á caza de gangas y al pobrecillo me lo cazan luego. Así que Moro con los ojos fijos en el cielo clamaba acongojado:  
—¿Qué es esto? ¿me han cazado? ¿y mi esposa? ¿y mis versos? ¿y mis hijos?  
¡Oh codorniz sencilla presa en estrecho lazo, privada para siempre del abrazo de su sensible y celestial costilla! No temas, nó, que tu existencia acabe, que si terminas tú, no acabas solo.  
¡Adios Manuel! ¡Adios home! ¡Adios Manolo!  
¡Adios lira! ¡Adios alma! ¡Adios ave!  
Aquí en Vitigudino comemos todos bién; perfectamente, Manuel González Moro, solamente cena todas las noches un cochino. Los domingos hay baile en el casino y cantan las muchachas al piano y arrancan preciosísimos raudales de sublime armonía.  
Una ayer tarde se quebró una mano. Muy raro es aquí el día que no ocurren desgracias personales. Luisa Melón Sandía que es una de las chicas principales, divinamente canta, y anteanoche cantó el *Nudo Gordiano* poniendo de su parte lo que pudo con una voz que encanta y un gusto soberano.  
¡Ay Arsenio qué nudo! ¡Vaya un nudo que se le hizo á la chica en la garganta! Aquí se representa la *Tempestad* y todo, pero con mucha exactitud, de modo que ves y te amedrenta la horrosa tormenta ¡qué tormental! Si vinieras aquí, te divertirías aquí divinamente.  
Vente á pasar aquí dos ó tres días.

Vente, mi amigo, vente que de sobra conoces el camino, y aquí celebran ya todos tu ingenio. ¡Vaya, con Dios, Arsenio!

MANE.

## Diario local y provincial

Nuestro colega *La Crónica* de Béjar ha abierto una suscripción, con el carácter de popular, para regalar un objeto de arte al ilustre inventor del submarino don Isaac Peral.

Un colega de Madrid dice que los precios de las lanas y del gaudado han subido mucho, pero omite que por efecto del crudo y largo invierno y la falta de pastos han perecido en todas partes infinidad de reses dejando mal parada nuestra ganadería.

En muchos pueblos de la provincia de Málaga los embargos dictados contra contribuyentes están detenidos hasta la época, ya próxima, de que la recolección empiece.

De modo que la situación de algunos labradores no puede ser más crítica y apurada. Todavía no han recogido las caducadas espigas y ya el fisco y los ayuntamientos tienen tomadas sus medidas para llevarselas.

En virtud de un acuerdo tomado por la Comisión provincial, el día 27 del corriente, á las doce de la mañana, tendrá lugar en la Sala de sesiones de la Diputación la subasta pública de varios géneros destinados al Correccional.

De *La Voz de la Frontera* de Ciudad-Rodrigo:

Rectificando la noticia que otros periódicos han dado respecto á haber sido entregados al juzgado de instrucción de esta Ciudad, en cuya cárcel se hallan presos, los autores de las muertes ocurridas en Portugal con motivo de la persecución del contrabando, podemos asegurar, que según nuestras noticias, el verdadero autor de aquellas muertes, procedente de Fermoselle, se encuentra preso en las cárceles de Portugal; y que los entregados al juzgado de instrucción y presos en esta Ciudad, son tres vecinos de Fuentes de Oñoro y Aldea del

Obispo, que acompañaron á los de Fermoselle en la conducción del contrabando.

En las tardes del 24 y 25 de Agosto próximo, se celebrarán en la plaza de toros de Béjar, dos magníficas corridas de toretes que serán lidiados por la acreditada y aplaudida cuadrilla de niños sevillanos.

Los toretes proceden de la acreditada ganadería de doña Carlota, viuda de don Ildefonso Sánchez, de Terrones.

La cuadrilla viene completa con sus correspondientes picadores y el servicio de plaza, ó sean los llamados *monos sabios*.

Por iniciativa del digno y celoso Alcalde de Béjar, la corporación municipal de aquella industriosa población estudia en la actualidad la forma más conveniente para establecer una *Tienda Asilo*, que empiece á funcionar el próximo venidero invierno.

Aplaudimos de todas veras la conducta del Ayuntamiento de Béjar y de su activo presidente.

Los señores don Santiago Álvarez y don José González Castro, licenciados en Derecho y Medicina respectivamente, invitaron ayer á varios amigos á festejar su enhorabuena por el triunfo escolar alcanzado.

Ambos licenciados han cooperado en la publicación de EL ADELANTO; el señor Castro, como redactor, el señor Álvarez, como corresponsal especial en la expedición que en estos carnavales hizo la *Tuna Salmantina* á Portugal.

Fué unánime la idea de telegrafiar al insigne inventor de la navegación submarina, y pusieron bajo el nombre de un redactor nuestro, harto conocido del público, el siguiente telegrama:

*Isaac Peral*—San Fernando.

Varios estudiantes y periodistas salmantinos, celebrando licenciatura primeros, acuerdan unánimes felicitar al inventor del buque submarino.

Al destapar el champagne se hizo una verdadera apoteosis de Peral.

Terminó la reunión haciendo magníficos encomios de la última etapa del progreso.—ARSENIO HUEBRA.

Pocas horas después, recibía nuestro digno compañero el siguiente telegrama.

*Arsenio Huebra*.—San Fernando (23, 4'10 t.)

Reciban gracias infinitas los que en tan sublimes momentos me dedican cariñoso recuerdo.—PERAL.

Ha llegado á Valladolid, domiciliándose en la calle de la Pasión, número 8, el distinguido especialista en

el tratamiento de toda clase de úlceras y tumores, doctor Muela.

Aunque en Valladolid existen ya casos prácticos que acreditan las ventajas del procedimiento Muela en las úlceras, epitelomas y toda clase de tumores; no dudamos que la estancia de dicho señor en dicha capital que se prolongará hasta fines de Junio, será altamente provechosa á todos los vecinos de esta comarca que desgraciadamente se hallen afectados de dicho padecimiento.

El gran balneario de Nanceles de la Oca (Alava), es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas, curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y gémito-urinarias. Véase el anuncio.

Comunican de Terradillos haber ocurrido en aquel pueblo un pequeño incendio que fué sofocado á los pocos momentos, por el vecindario.

Las pérdidas son insignificantes.

A las once de ayer mañana, ha sido curado en la Casa de Socorro de una herida en la cabeza, un niño que se cayó en el portal de su casa situada en la calle de Cervantes.

El alcalde señor Pollo, ha dispuesto que los guardias municipales hagan servicio hasta las doce de la noche, por parejas que recorrerán sus respectivos distritos.

Dos vendedoras de fruta se dieron de bofetadas ayer en la Plaza de la Verdura. Una de ellas ha dado cuenta al Juzgado por las palabras injuriosas que la otra le dirigió.

La persona que haya perdido un pañuelo de corbata, puede pasar á recogerlo al cuerpo de Guardia municipal.

Ha desaparecido de la casa paterna un joven de 18 años llamado Victor Méndez, vecino de Pocilgas.

Se ha ordenado su busca á la policía de esta capital.

Llamado telegráficamente y de una manera oficial por el Presidente del Consejo de ministros, salió anteanoche para Madrid el señor duque de Tamames.

Por distitución del que la venía desempeñando, se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Vega de Tirados dotada con el sueldo anual de 750 pesetas, pagadas por trimestres vencidos de los fondos municipales.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes debidamente documentadas al señor Alcalde Presidente de aquel Ayuntamiento en el improrrogable plazo de 8 días, trascurrido dicho plazo se proveerá en propiedad en el solicitante que á juicio de la Corporación reúna mayores méritos, teniendo pre-

sente que no será tomada en consideración la solicitud cuyo aspirante no reúna las condiciones que para ser Secretario exige el artículo 123 de la ley municipal y demás órdenes vigentes.

Se ha concedido licencia para celebrar dos corridas de novillos al ayuntamiento de Los Santos.

Los precios alcanzados últimamente en Alba de Tormes por los granos son los siguientes:

- Trigo, á 34 y 36 reales.
- Cebada, á 29 y 30
- Centeno, á 24 id.
- Algarrobas, á 16.
- Garbanzos, á 64, 80 y 90 rs.
- Bueyes de labor, uno, 1200 reales.
- Novillos de tres años, id 1400.
- Cerdos de 6 meses, id 120.
- Idem de un año, id 240.
- Carne de vaca, arroba, 56 rs.
- Lanas, arroba, 44.
- Aceite, cántaro, 55.
- Pieles de cabrito, una, 5.
- Carbón de encina, arroba, 3.
- Patatas, arroba, 5.
- Vino, cántaro, 16

*La Región* publica ayer una carta del señor Sánchez Mata, que merece capítulo aparte.

En el número de mañana nos ocuparemos de la citada epístola.

Por de pronto, reconocemos la habilidad de *La Región*, que de una manera delicada y sutil lleva á la barra al señor Sánchez Mata.

Anoche á las ocho tramó una acalorada reyerta un matrimonio que habita en la calle del Setenil, de cuya reyerta salió la mujer con una herida en un brazo.

Los objetos del Montepío comprendidos en los talones de préstamos números 81555 al 83732 de ropas, y 7100 al 7318 de alhajas, que no hayan sido hechos efectivos, ó renovados por los interesados hasta el día seis de Julio próximo se subastarán en el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

Dice *El Teresiano* de Alba:

La feria de esta villa se ha encontrado bastante desanimada, siendo escasas las transacciones en ganados, teniendo estos un precio arreglado.

La concurrencia ha sido muy escasa, y por consiguiente se notaba la falta de compradores y el exceso de vendedores.

Dícese que el señor ministro de Gracia y Justicia ha enviado una comunicación al señor presidente de esta Audiencia de lo criminal preguntando la causa ó motivo de haber sido postergados en la terna que formó esta Audiencia, dos abogados

que solicitaban la plaza de oficial segundo de la secretaría.

Si esta noticia es cierta, parece que viene á confirmar el contenido del suelto que publicamos ayer apropiado de este asunto.

### Sucedidos y ecos de la prensa

**La Patti no se lava.**—No somos nosotros quien se lo hacemos decir es ella misma que acaba de declararlo.

En viaje, dice la diva, yo busco todos los medios de evitar el agua tengo solamente cuidado de cubrir bien la cabeza, sobre todo en ferrocarril.

Durante las travesías el aire del océano basta y me parece el mejor de los procedimientos para la conservación del cutis.

Empleo también una mezcla de grasa, de cera blanca y de *benjo* al cual agrego esencia de rosas: gracias á este «coldcream» la piel mantiene húmeda y fina.

**La lectura en los trenes.**—Una de las últimas aplicaciones de la electricidad consiste en las lámparas eléctricas para lectura, que se están instalando en los vagones de la línea principal South Eastern Railway.

La instalación funciona automáticamente mediante la introducción de una moneda por una abertura. El aparato está colocado debajo de la redecilla porta-equipaje, encima de la cabeza del viajero.

La luz tiene una fuerza lumínica equivalente á la de cinco velas; se obtiene introduciendo un centavo por la abertura de que está provista la tapa de la caja, y la subsecuente presión de un botón, y su duración es de media hora, al cabo de cuyo tiempo se extingue automáticamente. Si se quiere tener luz por tiempo indefinido basta la introducción de un centavo cada media hora.

Puede apagarse la luz cuantas veces se quiera por medio de un segundo botón.

Una de las particularidades de este aparato consiste en que si la lámpara para está descompuesta, la caja no retiene el centavo como sucede con las otras máquinas; el centavo cae fuera de la caja, sucediendo lo mismo si se introduce otra moneda.

Cada vagón está provisto de un acumulador eléctrico que alimenta las lámparas.

Esta invención contribuirá al aumento de la comodidad para los muchos individuos que viajan durante la noche.

**Nueva Plaza de Toros.**—Se ha solicitado del Gobernador civil de Valladolid por la empresa constructora el permiso para abrir el grandioso circo taurino, recientemente construido en la carretera de Simancas. Se inaugurará en Septiembre por Laguarda, Guerrita y el Espartero.

El diámetro del edificio es de 52 metros. La línea exterior es un polígono de 50 lados y los cimientos son de un metro y ochenta centímetros de profundidad. El diámetro del ruedo tiene 52 metros y la capacidad del edificio es para 13.000 espectadores.

El arquitecto don Teodosio Torralba autor del proyecto, ha ideado un edificio elegante y de grandes dimensiones. Lo ha construido la empresa

...ro, por cuenta de la Sociedad  
...mina de Valladolid.  
Han dirigido las obras los maestros  
...de Jordi y Requesén.  
Los materiales son ladrillo, hierro  
...pedra.  
Aplauden esta obra los inteligentes  
...hacense los preparativos para que  
...inauguración sea solemne.

Desde Buenos Aires. — Tiene esta  
...ciudad 530,000 habitantes, dis-  
...uidos en más de 18,000 hectareas  
...que viven en 50,000 casas.

A pesar de lo mucho que en los úl-  
...mos años se ha hecho, existen toda-  
...a 3,000 cuadras sin afirmado, hos-  
...tales y lazaretos repletos, pantanos  
...mundos en sus alrededores, 3,000  
...ventillos habitados por 150,000  
...personas, durmiendo en reducidos  
...cuerpos hasta diez seres humanos, et-  
...tera, etc.

La deuda municipal es extraordi-  
...aria; reducida a oro se eleva a  
...2,500,000 pesos, equivalente a 42  
...por habitante, y si a esto adiciona-  
...mos 24,000,000 de pesos de obras de  
...lubridad, resultará que cada habitan-  
...te de Buenos Aires debe 88 pe-  
...so oro.

A pesar de esto, la Municipalidad  
...se en sus mercados, mataderos y  
...cerenos, valores superiores a sus  
...ciudades.

La situación del Erario de la ciu-  
...dad es relativamente satisfactoria,  
...des en 1883 se elevaron los ingresos  
...a 1,150,000 pesos oro; y en 1889 han  
...cendido ya a 7,200,000.

En el último año la población ha  
...ido un aumento de 48,048 contri-  
...buyentes, que dan un ingreso trimes-  
...al Municipio de 678,000 pesos

El presupuesto total de gastos  
...restando para 1890 se eleva a  
...776,595 pesos, más cuatro millo-  
...para expropiación. Los impues-  
...os en este mismo ejercicio económico  
...ducirán tan sólo 9,800,000, sien-  
...por lo tanto, el déficit de 5,900,000  
...pesos, igual a 40 por 100. El aumen-  
...de los tributos se hace indispen-  
...ble.

Como principio de esto se ha crea-  
...do un nuevo impuesto de 6 por 100  
...bre el producto de las entradas de  
...Compañías de gas.

A pesar de ello, el déficit se eleva  
...a más de cuatro millones de pesos  
...el que quedará de la deuda flotante  
...después de colocar el empréstito con  
...condiciones, cuyo déficit será cubierto con  
...operaciones de crédito y la demora en  
...realización de aquellas obras que  
...sean de urgente necesidad.

Esta es la verdadera situación eco-  
...nómica municipal de Buenos Aires.

**Servicio telegrafico de preferencia**  
(Abono diario de 100 á 500 palabras)

**CONGRESO**  
Madrid 24.—En la sesión del  
...greso comenzó el debate sobre  
...tute y las inmundidades des-  
...tadas en el Ayuntamiento de  
...por el director del ramo  
...consumos don Augusto Suárez  
...gueroa.

El alcalde de Madrid señor Me-  
...pronuncia un extenso dis-  
... explicando las inmundida-  
... que han ocurrido. El señor  
... emplea tonos templados y  
...alderes.

Finalmente habla el concejal

señor Villasante, defendiéndose de  
...los ataques que le ha dirigido la  
...opinión, añadiendo que el concejal  
...don Alvaro Figueroa es el culpa-  
...ble de que circulen rumores ca-  
...lumniosos que afectan á su honra.  
Dice, que el señor marqués de Vi-  
...llamejor, padre de don Alvaro Fi-  
...gueroa, tiene alquilados varios lo-  
...cales del municipio de Madrid.

El señor Figueroa (don Alvaro)  
...rechaza con valentia los cargos  
...que le ha dirigido el señor Villa-  
...sante, á quien trata muy mal en to-  
...do su discurso.

Con el debate de consumos que-  
...dó muy mal parado el señor Villa-  
...sante.

**DIMISIÓN APLAZADA**

Madrid 24.—El ministro de Ma-  
...rina señor Romero, ha celebrado  
...una conferencia con el señor Sa-  
...gasta, anunciándole su dimisión  
...fundada en la conciliación de los  
...gamacistas, principalmente por lo  
...que se refiere al señor Maura, que  
...ha dirigido durísimos ataques á la  
...marina española, lo cual disgustó  
...al señor Romero.

Sagasta consiguió que el ministro  
...de Marina aplazara su dimisión.

**SE DECLARARÁ OFICIALMENTE**

Madrid 24.—Presidido por el  
...ministro de la Gobernación se reu-  
...nió ayer el Consejo de Sanidad,  
...dándose cuenta del viaje á los pue-  
...blos de la provincia de Valen-  
...cia, realizado por la Comisión de  
...médicos de Madrid, quienes decla-  
...raron que la epidemia que existe  
...en dichos pueblos es el cólera  
...merbo asiático.

En el Consejo de ministros que  
...tendrá lugar hoy se decidirá si de-  
...be hacerse ó no la declaración ofi-  
...cial, publicando en «La Gaceta» la  
...existencia del cólera.

**DE VALENCIA**

Madrid 24.—Según las últimas  
...noticias recibidas de Valencia ha  
...ocurrido una invasión en Gandía.

Respecto de los demás pueblos  
...las noticias no acusan gravedad.

**TRASLADO**

Madrid 24.—Don Ruperto Gon-  
...zález del Río, magistrado de la Au-  
...diencia de Ciudad-Rodrigo, ha sido  
...trasladado á la de San Clemente.

**OTRAS COSAS**

Madrid 24.—El señor Romero  
...Robledo ha celebrado una confe-  
...rencia con los señores Sagasta y  
...Alonso Martínez.

Sigue notándose gran animación  
...en la política.

La bolsa en baja.—NIETO.

**SE VENDE** una panera con corral si-  
...tuada en Chamberí. Darán razón  
...frente á San Martín, número 6.

**SE VENDE** una fábrica de curti-  
...dos, en esta población,  
...y la casa que dá frente á Santo Domingo,  
...en la plazuela del mismo nombre, gran-  
...de y espaciosa, y propia para conservar  
...embutidos. En la administración de este  
...periódico, Corriño, número 28, darán  
...razón.

**SE VENDEN** cuatro yeguas fran-  
...cesas, de cuatro y  
...seis años, muy buenas para coche ó  
...carro. Darán razón: Navío, 11, Salamanca

**Se vende** la casa número 49  
...de la calle Ramos  
...del Manzano; consta de planta-baja y  
...principal, con buenas y espaciosas ha-  
...bitaciones; tiene un buen pozo y es-  
...cusado. **Se dará arreglada** por tener  
...que ausentarse su dueño.

En la administración de este perió-  
...dico darán razón.

**Por renuncia** del que la de-  
...sempeñaba se  
...halla vacante la plaza de médico títu-  
...lar de la Congregación de Nuestra Señora  
...de la Soledad establecida en San Ro-  
...mán de esta Ciudad, dotada con trescientas  
...pesetas anuales.

Los señores médicos que deseen solici-  
...tarla, podrán enterarse de las condicio-  
...nes del contrato en casa del secretario de  
...la misma, obrador de Platería de Deme-  
...trio Hernández, San Pablo 10, donde se  
...entregarán las solicitudes hasta el día 3  
...de Julio en que espira el plazo.

**VENTA** El día 10 de Julio próximo  
...á las doce de su mañana, se  
...venderán á voluntad de su dueño en pú-  
...blica y extrajudicial subasta en la notaria  
...de don Sebastián Gorjón de Salamanca,  
...calle de la Rua, número 38, las fincas  
...rústicas siguientes:

Mitad proindiviso del término redondo  
...titulado «Las dos Encinas» distrito mu-  
...nicipal de Aldehuela de Yeltes en referi-  
...da provincia de Salamanca; dicho térmi-  
...no está destinado á pastos con superior  
...arbolado de encina, limpio de lagarta,  
...abundantes aguas permanentes y casa pa-  
...ra el montaraz.

Mitad proindiviso de otro terreno lla-  
...mado «Reñales del Sotillo» distrito mu-  
...nicipal de Diosleguarte, destinado á pas-  
...tos con alguna parte de él roturado y al-  
...gún arbolado de roble.

Mitad proindiviso de otro terreno lla-  
...mado «Reñal de la Aldehuela» distrito  
...municipal de dicho pueblo, destinado á  
...pastos.

La subasta se efectuará bajo el pliego  
...de condiciones que con los títulos de pro-  
...piedad, se hallan de manifiesto en refe-  
...rida notaria, donde pueden examinarlos  
...todos cuantos deseen interesarse en el re-  
...mate.

**Venta de casa.** Se vende  
...la casa  
...de nueva planta. Afueras de la Puerta de  
...Zamora, número 4, En la misma darán  
...razón.

**CALENTURAS**

cuartanas, tercianas y cotidianas, toda  
...clase de fiebres palúdicas ó intermiten-  
...tes se curan infaliblemente con las pil-  
...doras febrífugo-infalibles de Fernández  
...Caja de 40 píldoras para las benignas,  
...12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rea-  
...les; y por 2 reales más se remiten por el  
...correo. Se hacen por fanegas, se venden  
...por millones de cajas, y las imitaciones  
...no han podido mermar la inmensa clien-  
...tela. Expendedores y elaboradores por  
...mayor, Pablo Fernández, Madrid plaza  
...de la Villa, 4, y Sacramento, 2; Justo,  
...Fernández, Calzada de Oropesa (Toledo)-  
...y venta en las principales boticas de Es-  
...paña. Salamanca, hijos de Villar y Pinto.

**Barata** Se vende una casa de mo-  
...derna construcción sita  
...en el paseo de la carretera de circunva-  
...lación y frente á los jardines de la Ala-  
...medilla próxima á la del Suizo y señalada  
...con el número 4.

Posee cuantas comodidades pueden  
...apetecerse.

Tiene un magnífico corral, escusado y  
...agua de la tubería general

En la misma darán razón del precio y  
...condiciones.

**BERZOSA**  
**MÉDICO - HOMEÓPATA**  
Caballero de la Real orden de Carlos III,  
Ex-director de Sanidad Marítima  
y de Baños minerales, 20 años  
de práctica

Tiene su residencia fija en Valla-  
...dolid; dedicándose exclusivamente al  
...tratamiento de las enfermedades agu-  
...das y crónicas por el método homeo-  
...pático, que tantos prosélitos está con-  
...siguiendo en el mundo médico.

Mandando la historia de la enfer-  
...medad por escrito, se remiten los me-  
...dicamentos convenientes para la cu-  
...ración por correo. En caso preciso y  
...premiante se sale en apelación á la  
...cabecera del enfermo.

Valladolid, Regalado, nº 3, pral.

**Denticina** INFALIBLE.—Pre-  
...guntada á millares de

madres y os dirán que han curado á sus  
...pequeñuelos en la agenia, que los veían  
...espirar, y les han salvado con estos pol-  
...vos prodigiosos. No hay niño que muera  
...de la dentición si los usa, por mal que  
...se encuentre; hacen brotar la baba supri-  
...mida, cortan diarreas que le aniquilan,  
...les quitan las erupciones de la boca que  
...les molestan, les arreglan el estómago,  
...les hace arrojar la flema, impide los ata-  
...ques de alferecía, y por fin, atiende á to-  
...dos los accidentes que ocurren en la den-  
...tición penosa y difícil, brotando fuertes  
...dentaduras. Caja para seis días, cuesta  
...12 reales, y se remite por dos más.—Ma-  
...drid, calle Sacramento y botica de Fer-  
...nández Izquierdo; y al por mayor, plaza  
...de la villa 4, laboratorio de t. Izquier-  
...do, Madrid; en todas las boticas y dro-  
...guerías de España y parti. larmente en  
...esta capital, en las farmacias y drogue-  
...rias.—ASEGURARSE que sean legi-  
...timos de FERNANDEZ, pues hay quien  
...los imita.

**BAÑOS MINERALES DE LEDESMA**

Aguas sulfurado-sódicas de 52° c.

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas refor-  
...mas, propias de los de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferro-  
...carril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace  
...en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á  
...precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis,  
...neuralgias, escrófulas, herpes, cloro anemias, desarreglos menstruales, trau-  
...matismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica  
...de las aguas, para preparar baños inmitados á los naturales y de otras varias  
...aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falco, en el Establecimiento.

**Zapatería de San Eustaquio**

Gran surtido de calzado de color  
...novedad, tanto para caballero, como  
...señora y niños. Botas, zapatos y za-  
...satillas de rusel para señora.

4—SAN JUSTO—4

Salamanca—Imp. de NÚÑEZ

## BALNEARIO DE CALZADILLA DEL CAMPO SALAMANCA

Situado este hermoso y acreditado Establecimiento de Baños á una legua de la villa de Ledesma, sus aguas sulfurado-sódicas, sulfhídrico-termales, curan de un modo radical los padecimientos de carácter herpético y escrofuloso, son eficacisimas contra las enfermedades cutáneas y tienen marcada indicación para el reumatismo y las alteraciones de la menstruación.

Dirigida por el acreditado doctor don Benito Avilés la asistencia facultativa, nada deja que desear, siendo tan asidua y acertada, que satisface por completo á toda clase de personas, según es público y notorio.

Con pilas magníficas de mármol y una instalación hidroterápica bien montada, la aplicación del agua se hace en condiciones excelentes.

Aquilatando hasta donde es posible los precios de hospedaje, resulta éste por demás económico para todas las fortunas, lo mismo en las habitaciones magníficas de 1ª, que en las de 2ª y 3ª clase.

## FARMACIA DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias de zarzaparrilla, de Bristol legítima y de Bota-Pau, artículos de Ortopedia y Cirujía.

Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

## UNA BUENA NOTICIA

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del reputado especialista P. Ramón, los cuales han obtenido dictámenes altamente honoríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos que hasta la fecha lo han obtenido por la muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, cuya corporación considera los bragueros RAMON de ingeniosos mecanismos y dignos de competir con ventaja con los de su clase. Han sido concedidos á su autor dos Reales Privilegios (patente de invención por 20 años): uno por el magnífico aparato oclusor restrictivo, y otro por el benéfico é ingenioso braguero céntrico-regulador con cremallera colateral. Pídase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos. | Carmen, 84, 1ª, Barcelona.—Recibe de nueve á una y de siete á cuatro.

## TESTAMENTARIAS

Se confeccionan extrajudicialmente toda clase de documentos, con arreglo á las disposiciones contenidas en el nuevo Código Civil, y se encargan de subsanar cuantos defectos a tolezcan toda clase de instrumentos públicos, para la inscripción de los inmuebles en los registros de la propiedad correspondientes.

Darán razón en la administración de este periódico.

## FUENTE DEL ESTÓMAGO

EN  
Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

### AGUA SULFURADA, SÓDICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la *dispepsia* (digestiones difíciles), *gastralgia* (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple *pirosis* ó *acedia*, hasta la *úlcera gástrica*. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del doctor señor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

## LA FUNERARIA

A CARGO DE

MANUEL RODRIGUEZ  
28, Corriño, 28

Servicio permanente de día y noche

Se vende una casa nueva, de planta baja y sin número, en el Pozo Hítera. En la misma darán razón.

Se traspasa la tienda de la calle de Zamora, número 9. En la misma casa darán razón.

Se vende la casa número 30 de la calle de Zamora. En la misma darán razón.

En los almacenes de calzado de Cachorro y Compañía, se hacen composturas en 12 horas, con esmero y perfección, y hay un gran surtido de calzado para la presente temporada.

Probad y os convencereis contra el dolor de muelas.

Unico antiodontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

### ALMACEN DE MADERAS

DE

J. Garcia de Piedra y Compañía  
Hospital, núm. 4, y Plaza de Calatrava

Grandes existencias y precio muy económicos.

Yeso, cementos, cañas para techos, cal de el Pito, en piedra.

Los pedidos por vagones y pago al contado, se hace grandes rebajas.

SE VENDE la casa número 40 de la calle del Azafanal. En el número 1 de la misma darán razón.

Ama de cría para su casa, calle de Gibraltar, núm. 10, bajo, darán razón.

SE VENDE la casa número 20 del Corralillo de Santo Tomás. El procurador don Lucio Hernández, informará del precio y condiciones.

### CANTERA DE CHAMBERÍ

Se vende mampuesto de superior calidad. Darán razón, Arrabal del Puente, Luis Romo.

Se vende una casa en la Plazuela de San Cristóbal, número 4; en la administración de este diario darán razón.

En la guarnicionería de Manuel García Prieto, Plaza Mayor, número 1, se reciben encargos de toda clase de sellos de caoutchouc montados en la clase de objetos que se deseen, y planchas sueltas de última novedad, como frascos de tinta especial para los mismos.

En esta casa se entregarán los sellos á las 24 horas de hecho el encargo.

Domingo Roche marmolista sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

Se arrienda el portal de entrada de la casa del Corriño, núm. 15, con habitación interior, alcoba y bodega. En la misma casa darán razón.

Se reciben avisos para viajes sueltos en cualquier clase de carruajes y á precios sumamente económicos en la casa domicilio de Alonso González, situada en las Afueras de Puerta de Zamora, número 6.

Dicha empresa tiene establecido también servicio diario á los Baños de Ledesma.

### DROGUERIA

MEDICINAL É INDUSTRIAL  
DE LOS

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura 5 y 7

Este establecimiento tiene un completo surtido y á precios muy reducidos todos los artículos referentes á la fotografía, pintura, autilina, palos tintóreos, barnices finos y ordinarios, y todo lo referente al ramo de perfumería.

### BOLETÍN DE VENTAS

DE

BIENES NACIONALES

Se ha publicado el número 22, correspondiente al 26 Mayo de 1890, anunciando basta de fincas en esta Capital en los juzgados de Alba, Béjar y Sequeros.

Se admiten suscripciones en imprenta de este diario.

Número suelto 4 reales.

### LAS ACREDITADAS

Las bizcochetas ó bollos que tanta aceptación tienen en esta capital por su calidad, se venden en la calle de Arnan, núm. 9, al precio de dos reales por docena.

En la tienda de comestibles de Ildefonso Martínez, se vende chocolate 5 á 8 reales la libra, con una servilleta de regalo al comprador.

### RAFAEL BRIZUELA DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.

Se compra oro, plata y platino y otros antiguos.

### ISLA DE LA RUA

Se vende una casa con huerto y jardín, con 80 árboles frutales, corrales y cuadras.

Para mayor pormenores, dirigirse á la administración de este periódico, darán razón.

### FEDERICO OLTRA

Afinación de pianos y armonios y clases de música y francés. Tomo número 31.

### ALMONEDA

En la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1, están á la venta los artículos siguientes: un arca de nogal, con cerraduras, para guardar caudales, colchones, mesa de noche, mesara cocina, dos sofás de nogal, un gador de pino, diez sillas medio tocera, espejo marco dorado y otros varios artículos.

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles, se pasa á domicilio, se reciben encargos.